

沖縄県保険医協会会員数
810名
(8月1日付 現勢)
全国保険医団体連合会会員数
107,367名
(8月1日付 現勢)

沖繩 保險医新聞

発行所 沖縄県保険医協会
〒902-0078 那覇市字識名1195-1
大城産業ビル106号
TEL (098) 832-7813
FAX (098) 832-4482
<https://okinawa-hk.com>
発行人 仲里尚実
年間購読料1800円(会員の購読料は会費に含む)

水際対策の徹底とワクチン接種の加速化を求める

緊急事態宣言解除後のコロナ水際対策緊急提言

縣知事要請



早朝ジョギングで見つけたカエンボク(火焔木)

コロナ禍で運動不足を補うために毎週日曜日は早朝ジョギングを心がけている。肌に気持ちの良い風を感じて走る途中で見つけた。初夏の真っ青な空をバックに構図を構えて撮る。別名アフリカンチューリップツリーと呼ばれている。

撮影／原国 政裕（とよみ生協病院）



大城玲子保健医療部長に要請書を手交する高嶺副会長

言発令・解除が繰り返され、デルタ株の影響を加味すると、今回の緊急事態宣言は来春まで継続することになり、警戒を促した。一方、界的に島しょ地域でコロナ感染の封じ込めが成功していく事例をあげ、島しょでは水対策が容易であることを活用し、沖縄県でもコロナ感染を十分抑え込めるなどを強調した。大城部長からは、今回の提言を県としてしつかえ受け止め、実効ある感染



県庁1階臨時応接ブースでの懇談の様子

策を実施できるよう今後も
助言、ご協力を願いしたい
との前向きな発言があり、
懇談終了となつた。



記者会見の様子

勵は年俸額400万円に相当するとも言われており、そんな年俸を払つてもいられないので多少の罪滅ぼしのつもりで、最近はなるべくヤーグマイの分お手伝いを心掛けさせていただいている。世のサラリーマンは奥様に家計を預けお小遣い制を敷いている家庭も多くあるようだが、うちが財務省であり、生命線である。でないといつ大奥様に野外追放を言い渡されるかわからぬからだ。

め、その後の復帰のプログラムがないのが問題だと語られた。一方で私生活に目を向けるとヤーグマイ（巣ごもり）が増え、大奥様と家で睨み合いの時間が増えた。しかし家の様子を見ているとどうも大変な労働である。ちょっと気を利かして「これ手伝おうか」と大奥様にお許しを得てお手伝いをさせていただいて、以前だがお皿洗いをお手伝いしようとすると、「あなたがやると余計に汚れるからやめてちょうだい。」とおつし

「口ナガがあぶり出したもの」
口ナ関連の講習会で出た話
が、クラスターとなつた接客業界
連の人々は、多くがシングルマザー。その人たちが一時隔離のためホテルに集まり一種のコミュニティー状態だったという。その後の彼女たちはやはり生活のため同様な生活様式を取りよりシングルマザーを加速するた

新型コロナウイルスに振り回され続け早一年半：「渡航は止めトコウ！」など不自由な生活を強いられ、ワクチンでより厳重な感染対策が求められている。三密回避や正しいマスク着用はもちろん、手指消毒や換気も一層大事になっている。「洗手必勝！」＆「注意換気！」。

肥満や喫煙は、重症化の大リスク因子なのに、ステイホームで出不精（デブ症？）が増えていても気にかかる。ここで「コロナ」のさやきに今一度耳を傾けてみよう—「コロ（コロ）



保団連第2回代議員会開催

医療提供体制の立て直しを求める決議を採択 75歳以上2割負担化の中止 診療報酬引き上げを

議員会が東京・都市センターホテルと各地をオンラインでつなぎ開催された。代議員114人をはじめ、総勢303人が参加、沖縄からは仲里尚実・座間修好両代議員、事務局が出席した。

事前発言通告は、診療報酬の引き上げ、医療運動（コロナウイルス、高齢者2割負担化の中止、医療提供体制のあり方、総選挙対策）など合計145通で、24人からプロア発言が行われた。

会務報告案および事前発言通告とプロア発言を通じ

て、コロナ禍から患者・国民と医療機関の経営を守る取り組み、75歳以上2割負担化実施の中止、病床削減策強化、医療・社会保障の充実、平和・民主主義、秋に行われる総選挙対策、組織の拡大強化が重要であるという発言が相次ぎ、執行部答弁が行われた。

会務報告、決算および監査報告、診療報酬改定要求、次期保団連役員定数の議案、全ての医療機関に対する減収補填や補助金の拡充、75歳以上の窓口負担2

で、コロナ禍の中止を求める」のテーマで口頭発言が行われた（3面に掲載）。発言通告2通「今後のパンデミックおよび新型コロナウイルス感染に対する情報発信について」指導監

査の現況は今までに比すればまだまとまることは次号に掲載予定。

当会からは発言通告3通を出し、仲里代議員から「土地利用規制法の廃止を

求め」のテーマで口頭発言が行われた（3面に掲載）。発言通告2通「今後のパンデミックおよび新型コロナウイルス感染に対する情報発信について」指導監

査の現況は今までに比すればまだまとまることは次号に掲載予定。

当会からは発言通告3通を出し、仲里代議員から「土地利用規制法の廃止を</



「土地利用規制法」の 撤廃を求める

代議員
仲里 尚実

従来、健康にはいささか自信があつたが、最近はその自信が揺らぎ始めている。高血圧症、糖尿病等の内臓疾患はなく、毎年受けている内科健診では血液データや胃内視鏡、腹部超音波もほぼ異常は見当たらぬ。3年ごとに受けている大腸内視鏡検査でもほぼ異常は見当たらない。数年前に受けた脳MRI検査でも全く異常はなかつた。

75歳を過ぎたあたりから転倒しやすくなつていて、

「ツク 山里 将進 骨折はないが転倒の度に肩、腰、膝の腱を痛めることが増えている。その都度、鎮痛剤の服用や湿布を続けているが痛みが慢性化し日常生活が制限されるようになつてゐる。戦後の栄養事情の悪い時期に栄養失調になり死にかけたことがあり、筋肉や骨などの運動器の発育が弱かつたことと、老化による運動器の劣化が転倒し易い要因になっていると思われる。運動ジムに通つたこともあるが仕

現在行っていることは毎日歩行運動（1日7000歩目標）と朝起き掛けに30分程度のストレッチ運動と腹筋運動、背筋運動であるが、新型コロナウイルス感染症の影響で、従来の生活の維持が困難になつている。日常診療（外来診療、訪問診療）、産業医活動も新型コロナ感染症の影響で多忙を極め、疲労蓄積、ストレスの増大のため健康状態も悪化している。

不眠、運動不足、長時間労働がかさなり健康は負のスパイアルに向かつてい

ともあり、ワクチン2回接種後も変異型コロナは感染リスクは低くないこともあり、憂鬱な日々が続いている。金メダルラッシュに沸く日々が続いているが、医療の現場を考えるとオリンピックどころではないというのが実感である。

院長を辞めて 週1日の沖
縄での病院勤務を始めても
うすぐ3年目を迎える。学
会や出張で沖縄に数日間づ
つ滞在した数十年前、「沖
縄でかつて何が起きたか、
今、どうなつているか本士
の人々にわかつてほしい」と
いう願いが尋常でないほど
強いものであることを知つ
た。以来、気になつていた
沖縄について、週1日の勤
務前後の数日間、県公文書
館や県立図書館で資料にあ
たつて、勉強するためによ
長崎からの通勤が始ま
った。

「結構ならではのこと」で、が
つ気持ちが明るくなる事柄
がいくつかあつた。その一
つがマチヤグワーレの客対
応。陳列棚に目当ての品が
見当たらず尋ねると「それ
だつたら何処其処に行けば
ある」と手元にある商品を
押し付けることなく教えて
くれる。九州、本州5箇所
の地域で暮らしてきたが、
こんな親切な対応をしても
らつた事はなかつた。古い
本に沖縄を「昔の日本の博
物館」と評しているものが
あるが、この客対応は地域
社会が崩壊するほんの數十

うか。られたことはなかつたる
一方、気が重くなる「沖
縄ならではのこと」が県公
文書館や県立図書館を訪ね
るたびに、また日々の新聞
を読むと積み重なつてく
る。昭和天皇の“沖縄メツ
セージ”がその一つ。沖縄
を除く他の46都道府県では
まず知られていないことの
ようだ。沖縄の新聞にはこ
の言葉が度々登場し説明は
一切ない。不要なほどに沖
縄では常識なのだろう。県
公文書館でメツセージの全
文を読んだ。自らの安寧の

さるる空から二anthaが降つてくる、庭先に兵士がパラシューートで降りてくる、PFO-Sの流出事故で県は現場検証ができない米軍機の低空飛行は東京では地上数百メートルだが沖縄では数十メートルのところでもない「超」低空飛行であること、：これらのこととは本土のメディアでは私の知る限り扱われない。本土復帰から49年間が過ぎた沖縄県から他の46都道府県への情報の流れの断絶を本土の大きなメディアが続けた背景は明らかではない。

に衆議院で審議入りし、わずか12時間30分の質疑時間で経て6月16日参院本会議で自民・公明の両党、日本維新の会、国民民主党など賛成多数により可決成立了。

施設の周辺である。普天間基地がど真ん中にある沖縄の宜野湾市では市民すべてが監視対象になる。

国会審議では、重要施設の指定、国境離島等の区域内の「注視区域」「特別注視区域」の指定、どちらの指定も政令に委ねられており、その指定要件も「施設の機能を阻害する行為が行

設けられておらず、様々な個人情報収集により思想良心の自由、プライバシー権が侵害され、国民監視、統制につながることが懸念される。

沖縄県は国境圏域に加え、米軍基地が集中していることもあり県内全域が注视区域、特別注視区域に指定される恐れがある。指定

の規制に乗り出したことになる。過去の「治安維持法」、「軍機保護法」などが制定された時、担当大臣たちは国会で「一般の市民が対象になることはない」と答えていた。過去から学ばなければならぬ。保団連および全国の協会が市民や各団体と協力し、「安保法制」に次ぐこの悪法を撤廃させよう。

療所」の施設基準に係る研修会を開催し、会場29名オンラインで78名が参加した。今回は初めてオンラインも併用し、参加者には當時カメラをONの状態で視

症への対応)、②歯科疾患の重症化予防に資する継続的な管理(口腔機能の管理を含む)、③偶発症に対する緊急処置、医療事故への対応、④感染症対策等の院

ン参加で資料を
ご希望の方へは
後日郵送させて
いただいた。今
後も、協会歯科
部会では年に1

ために沖縄戦で県民に無惨を強いたことに昭和天皇は心の痛みを感じていないと、沖縄の人々を天皇自身

われた場合に国民の生命、身体又は財産に重大な被害が生ずるおそれがあると認められること」との曖昧な表現になつており、政令次第で政府の恣意的な運用が可能となることが指摘され

された場合、対象住民の思想調査によるプライバシー権侵害、土地利用制限、土地価格低下による財産権侵害など影響は甚大で、特に、現在も継続している新基地建設辺野古埋め立て反

歯科施設基準

歯の研修会開催 ・歯援診・か強診

内感染予防、⑤在宅医療
介護等に関する歯科医療へ
の対応の5つの項目について
て解説していた
だいた。

回施設基準対応研修会の開催を予定している。

歯科施設基準対応の研修会開催

聴いていた
いたいた

講師は、砂川英樹先生



